#### Société et Culture

### Le monde de la communication en deuil

# L'agencier Louis Ibomba tire sa révérence

SEN

Libreville/Gabon

ON croirait à un Waterloo. L'Agence gabonaise de presse (AGP) pleure ses enfants. En l'espace de trois mois, trois agenciers ont tiré leur révérence. Alors que les larmes n'avaient pas encore fini de sécher pour pleurer la disparition, en août dernier, du sémillant Jean-Hilaire Okouma M'Engandzi (16 ans de fonction) et celle du directeur adjoint, Jean-Baptiste Ella Zue, en septembre, voilà que la mort vient à nouveau de frapper la maison AGP avec le décès brutal de Louis Ibomba (23 ans de carrière).

Dans sa vie d'agencier, le défunt était le spécialistemaison des questions d'environnement et d'immigration. Ce qui lui a valu un précieux sésame en la matière après une bourse d'étude et un stage de six mois offert par l'Organisation des Nations unies pour l'éducation, la science et la culture (Unesco) à Yaoundé au Cameroun. Dans ces deux



domaines (environnement et immigration), Louis s'exprimait avec une ferveur particulière,

souvent pour attirer auprès de ses interlocuteurs la curiosité, l'admiration et l'envie.

De retour de Yaoundé, c'est Louis qui a ouvert la station provinciale AGP d'Oyem. Le directeur de l'époque, Louis De Dravo, ne cessait de célébrer les aptitudes professionnelles du défunt. Sa petite silhouette, sa barbiche toujours bien taillée et son sourire gouailleur peignaient l'homme.

Fin protecteur de sa petite famille, il quittait spontanément la rédaction, pour aller se rassurer si les enfants sont rentrés à la maison après les cours. Louis, le défunt, fait le reflet de cette maxime bantoue : "Une minute avant la mort, il était vivant". Tout ceux qui l'ont vu ce jour fatidique témoignent qu'il ne présenaucun signe physiologique ou pathologique de quelqu'un de mal en point. Mais le destin en a décidé autrement. Louis est bel et bien parti.

Pour plus d'un observateur, l'AGP va très mal depuis belle lurette. Elle fonctionne au petit bonheurla chance. Son journal Gabon Matin a disparu des kiosques, les agents entament leur sixième mois d'arriérés de salaires, le personnel s'ennuie et n'est plus enthousiaste à la productivité. La direction reste atone, le stress et l'ennui s'installent et fourmillent mille soucis.

Les pouvoirs publics devraient en tenir compte pour restaurer la plus ancienne maison de presse dans l'histoire du pays. Et comme le disait Ghandi, la misère et la pauvreté sont aussi des formes de violence.

### Grève à Maurel & Prom

## La mise au point du gouvernement

"LE lundi 10 octobre 2016, le Bureau national de l'Organisation nationale des employés du pétrole (Onep) a déposé un préavis de grève auprès de la Direction générale de la société Maurel & Prom.

Conformément à la réglementation, l'Inspecteur spécial du travail chargé du secteur des hydrocarbures a entamé, immédiatement, des réunions de conciliation en vue de résoudre les différends.

Le lundi 17 octobre 2016, à 3h du matin, certains person-

nels ont déclenché une grève sur la base de revendications exprimées dans le préavis et en dépit des négociations en cours, autrement dit bien avant l'expiration du préavis de grève.

Malgré la présence d'éléments de la Gendarmerie nationale, les employés grévistes ont tenté de prendre le contrôle physique de l'outil de production et ont multiplié des menaces et autres intimidations à l'endroit de leurs collègues qui n'ont pas souscrit à cette grève, au mépris de leur liberté de tra-

vail, ceci sur recommandation du Bureau national de l'Onen

Le mardi 18 octobre 2016, à 18h, alors que les parties se trouvaient en pleine négociation à Port-Gentil, au siège de la société, les employés grévistes ont pris d'assaut le cende contrôle des opérations de production d'Onal, dans le dessein d'arrêter toute production et empêcher les employés non-grévistes d'exercer leur liberté de travail. Cette invasion a, bien entendu, exacerbé les tensions sur place et fait désormais courir de graves dangers aux installations ainsi qu'à toutes les personnes qui s'y trouvent.

Depuis le mardi 18 octobre 2016 à 22h, du fait du personnel gréviste, la production du Champ d'Onal a été ramenée de 28 000 bbl/jour à 10 000 bbl/jour. Les grévistes empêchent la Direction générale d'exercer ses obligations contractuelles envers la République gabonaise.

Le Gouvernement de la République gabonaise constate que les membres adhérents de l'Onep, grévistes sur les

sites de production de la société Maurel & Prom (Onal & Coucal) agissent au mépris de la loi et mettent en péril les installations de production et de transport d'hydrocarbures.

Le Gouvernement de la République gabonaise rappelle qu'il a le devoir d'assurer la protection des personnes et des biens sur l'ensemble du territoire national, et conformément au Droit international, celui de protéger et de préserver tout investissement étranger.

Par conséquent, toutes les

mesures nécessaires à la protection des biens et des personnes seront prises pour garantir la sécurité des investissements de la société Maurel & Prom au Gabon, ainsi que celle de ses employés, dans le strict respect de la législation et de la réglementation en vigueur".

Fait à Libreville, le 19 octobre

Le ministre du Pétrole et des Hydrocarbures, **Etienne Dieudonné NGOU-**





Tous les véhicules que nous proposons répondent aux conditions d'utilisation du Gabon. Nos approvisionnements constants en pièces d'origine et nos techniciens qualifiés assureront l'entretien de vos véhicules. Faites l'expérience de la véritable qualité TOYOTA en allant chez votre concessionnaire agréé.





TOYOTA GABON est représenté à Port-Gentil et Franceville par GESPARC

\* TROIS ANS ou 100 000 km, le premier atteint, pour tout véhicule entretenu par TOYOTA GABON.









